

Québec, 13 novembre 2006

Secrétaire du BAPE  
À l'attention de la coordonnatrice du secrétariat de la commission  
Projet Rabaska  
Bureau d'audiences publiques sur l'environnement  
575, rue Saint-Amable, bureau 2.10  
Québec, Québec  
G1R 6A6

Objet : Mémoire pour le BAPE dans le cadre du projet Rabaska

---

Madame,

J'aimerais prendre un peu de temps aujourd'hui pour vous signifier mes raisons de mon appui au projet Rabaska.

Bien sûr, je pourrais vous dire et tenter de vous convaincre du sérieux environnemental de ce projet. Mais ce n'est pas mon expertise. Ce que je sais à ce niveau, je l'ai lu et entendu via les différents médias. De différentes personnalités du monde des affaires. Et du simple fait que nous ne serons pas les seuls au monde à voir ériger un port méthanier.

Mes raisons principales, je les puise dans mon quotidien. Dans un premier temps, mon employeur est Groupe Océan Inc. Évidemment, nous y voyons un intérêt direct. Ce projet est sécurisant d'un point de vue d'affaire pour notre entreprise et, de ce fait, pour tous nos employés. Et moi-même. Je dis Bravo!

Je suis directeur aux ressources humaines pour le Groupe Océan Inc. Nous avons le plaisir d'offrir de bons emplois maritimes à nos employés. Ces derniers, travaillant pour nous, peuvent retourner à la maison à tous les jours. Ce qui n'est généralement pas le cas pour les marins qui doivent s'exiler plusieurs mois. Et ces emplois sont chez nous, dans notre région. Prenez le temps de discuter avec les gens de l'Institut Maritime de Rimouski. Les finissants sont « drainés » vers la Finlande, le Danemark et autres pays ayant du vécu maritime. Même notre domaine connaît l'exode des cerveaux. Le projet Rabaska permettra à une main-d'œuvre québécoise de rester chez eux. Je dis Bravo!

À titre de professionnel en ressources humaines, je me sens doublement investi par ce beau projet. Nous devons penser emplois. Pensons pour un instant au gouvernement provincial qui nous promet une réingénierie de l'État. Pourquoi? Simplement pour ne pas remplacer les nombreux fonctionnaires qui iront à la retraite dans la prochaine année. Le projet Rabaska, et tout projet créateur d'emploi, doit être considéré avec le plus grand des sérieux. La grande région Québec Chaudière-Appalaches doit continuer à s'ouvrir sur de nouveaux marchés. Je dis Bravo!

Il y a évidemment la création éventuelle d'emplois permanents directement reliée au projet Rabaska. Mais toute la création d'emplois indirects est doublement importante. Regardons comment s'est construit la plupart des quartiers industriels, comme Bécancour et autres développements ailleurs à Québec ou autres. La grande entreprise s'installe et un essaim de PME gravitant autour s'installe par la suite. Rabaska apportera son bassin de PME. Le Québec est bâti autour des PME mais il faut des grandes organisations pour les alimenter. Le projet Rabaska sera comme un phare à l'horizon. Je dis Bravo!

Dans le même ordre d'idée, la construction de ce projet créera indubitablement beaucoup d'emplois temporaires. Durant une période de 3 ans, nos travailleurs seront occupés. Les hôtels seront remplis. Les restaurants seront envahis. L'économie locale sera à son mieux. Nos travailleurs spécialisés n'auront pas à s'exiler pour obtenir un bon emploi. Et vous savez, aujourd'hui, quand on pense à s'exiler, on pense à l'Ouest canadien. Et bien, c'est grâce à des projets comme Rabaska que notre belle et grande région deviendra la « Calgary » de l'Est canadien. Je dis Bravo!

La richesse d'une région ne se crée pas seule. Le projet Rabaska permettra à notre économie de vivre sainement. Des bons emplois seront créés. Des mères et des pères de famille pourront continuer à offrir le meilleur à leurs enfants. Avec tous les déboires actuels de l'industrie du bois, il fait bon de sentir du neuf et du positif. C'est ce qu'apporte le projet Rabaska. Je dis Bravo!

En souhaitant de tout cœur voir aboutir ce projet, veuillez agréer, Madame, l'expression de nos sentiments les meilleurs.



Jean Lefort  
Directeur aux ressources humaines  
Groupe Océan